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Protokoll 

Jahreshauptversammlung 22.05.2009  

Beginn: 20:00 Uhr 

Anwesende Mitglieder: 16 (beschlussfähig) 

Einleitung 
Der Vorstand begrüßt die anwesenden Mitglieder, und Wolfgang Seibold als Wahlleiter. 

Es folgt ein Referat des 1. Vorsitzenden Werner Reichow. Im Rückblick auf die vorangehende Saison 

werden gute Leistungen hervorgehoben, und ein Lob an die 1. Mannschaft ausgesprochen, die 

ausgezeichnete Ergebnisse erzielen konnte, dennoch aber den Aufstieg in die Landesliga knapp 

verpasst hat. Der 2. Mannschaft gelang ein Mittelplatz in der Kreisklasse, die 3. Mannschaft steigt in 

die B-Klasse ab. 

Die Bildung einer 4. Mannschaft wurde als richtige Entscheidung hervorgehoben; mit ersten 

Punktegewinnen ist das Ziel erreicht worden. 

In externen Turnieren wurde Vincenzo Giacopelli Bezirkseinzelmeister und Daniel Häußler 

Bezirksblitzeinzelmeister. Es folgen die Siegerehrungen.  

Weiterhin verkündet der 1. Vorsitzende, Werner Reichow, die Abgabe seines Amtes mit einer 

Zusammenfassung seiner Amtszeit. Seit 1978 ist er Mitglied des Vereins, der nach Gründung der 

Stadt Ostfildern in den SC Ostfildern mit Zusatz „eingetragener Verein“ umbenannt wurde. Es folgte 

der Eintritt in den Landessportbund. In der Folgezeit waren herausragende Highlights der Aufstieg in 

die Oberliga der 1. Mannschaft, später das 50-jährige Vereinsjubiläum mit einem Simultanturnier des 

Großmeisters Hort auf der Gartenschau.  Momentan ist wieder ein Aufwärtstrend zu verzeichnen 

durch allgemein gute Leistungen. Das Amt als Mannschaftsführer wird weiterhin durch Werner 

Reichow ausgeübt. Mit besten Wünschen an den Nachfolger endet das Referat. 

Die folgende Aussprache beginnt Reinhard Krämer mit einem Kommentar zur Jugend. Die Anzahl von 

30 Jugendlichen im Verein wird hervorgehoben, und betont, dass ein stellvertretender Jugendleiter 

erwünscht ist. Sporadische freiwillige Aushilfen werden nicht mehr ausreichen. Es sei gut, wenn 

möglichst viele Leute in möglichst viele Funktionen hereinkommen. Als weiteren Punkt gibt es im 

Rochade-Abonnement noch 3 freie Exemplare, da der Verein ein Sammelabonnement mit 20 

Exemplaren hat. 

Es wird festgehalten, dass der stellvertretende Jugendleiter in den Wahlen mit gewählt wird. Hans-

Dieter Frohme wird vorgeschlagen. 

Zum Abschluss kommentiert Werner Reichow die vergangene Vereinsmeisterschaft. Gewonnen 

wurde sie von Vincenzo Giacopelli, den 2. Platz erreichte Armin Jaeschke, 3. wurde Werner Ruisinger 

(nicht anwesend). Es folgt die Siegerehrung, ein Wanderpokal wird angedacht. 
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Kassier: 
 

 

. 

 

 

. 

Karl-Heinz Kunzelmann meldet als Kassenprüfung in Ordnung;. 

 Es wird um die Entlastung des Kassier gebeten. 

Der 1. Vorsitzende Werner Reichow bittet um noch offene Fragen. Es folgen keine weiteren. 

Berichte 

Jugendleiter 

Der Jugendleiter Vincenzo Giacopelli dankt Frank Reinhardt und Hans-Dieter Frohme für die 

Unterstützung am Vereinsabend. Oftmals sind 22-23 Jugendliche anwesend, die in 2 Gruppen 

betreut werden. Die Anfänger eher durch Frank Matzke – organisiert mit Unterlagen –  und die 4. 

Mannschaft eher durch Hans-Dieter Frohme, der sich vor allem organisatorisch beteiligt, wobei die 

Hauptaufgabe ist, Termine mit den Kindern zu vereinbaren. Dies hat bisher gut funktioniert. 1-mal im 

Jahr findet in der Regel ein Jugendturnier statt, es gibt Bücher als Preise, um einen Lerneffekt zu 

erzielen. Letztes Jahr fanden mit Tübingen und Altbach Freundschaftsspiele statt, die respektive 

knapp verloren und knapp gewonnen wurden. In Rommelshausen wurde ein Kinderturnier 

veranstaltet, Christian Göppinger erreichte den 1. Platz in seiner Jugendgruppe, der 

Mannschaftspokal ging an unseren Verein. Auch weiterhin wird es einmal im Jahr ein Turnier geben, 

bei dem die Jugendlichen sich einzeln beweisen können. Momentan haben wir 30 Jugendliche, es 

gibt weiterhin Anfragen (telefonisch, Internet), was auf eine gute Werbewirkung zurückzuführen ist. 

Die Tendenz ist steigend. Eventuell  droht ein „Aufnahmestopp“ durch Kapazitätsgrenzen. Unser 

nächstes Freundschaftsspiel gegen den SV Wolfbusch steht an am 11.7.2009. Ein weiteres Bestehen 

des aktuellen Teams wird erwünscht. 

Pressewart 

Die Veröffentlichung der Presseberichte auf der Webseite und in der Stadtrundschau funktioniert 

gut. Bisher setzte sich der Prozess, Berichte bei der Stadtrundschau einzureichen, zusammen aus 

dem Tippen, Drucken und Einwerfen und dortigem wieder Abtippen des Berichts. Diese Kette hat 

sich in der Vergangenheit als fehleranfällig bewiesen. Mittlerweile gibt es eine Internet-Plattform mit 

elektronischer Abgabe und Prüfung. Herr Kehrer gibt die Berichte ggf. frei, danach kann direkt 

gedruckt werden, was weniger fehleranfällig ist. Bisher standen 20 Zeilen zur Verfügung, was relativ 

wenig ist. Mittlerweile wurde dies auf 25 Zeilen erweitert durch das Entgegenkommen von Herrn 

Kehrer.  

Die Esslinger Zeitung bietet in Aussicht, bei außergewöhnlicheren Events, wie z.B. dem 

Freundschaftskampf gegen Wolfbusch, einen Bericht zu veröffentlichen.  

Die elektronische Abgabeplattform der Stadtrundschau bietet die Möglichkeit, Bilder hochzuladen. 

Zu Beginn der Saison könnte man eventuell Mannschaftsbilder erstellen, und diese veröffentlichen. 

Problematisch wäre, dass diese Bilder recht klein werden, und nur 1 Bild pro Monat erlaubt wird. 
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Möglichkeiten dafür sind abzustecken; da dieses Feature bisher noch kaum genutzt wird, könnte dies 

als Blickfang dienen. Kritik und Anregungen an der Pressearbeit werden erwünscht. 

Sonstiges 
Werner Reichow regt angesichts der geringen Anzahl an anwesenden Mitgliedern an, die 

Hauptversammlung künftig früher, eventuell vor Ostern, zu legen mit Rücksichtnahme auf die 

Urlaubszeit. 

Es folgt die Entlastung des Vorstands. Wolfgang Seibold beginnt mit dem Amt des Kassiers, der mit 15 

Stimmen entlastet wird. Die Entlastung des restlichen Vorstandes wird im Gesamten durchgeführt 

(11 Stimmen). 

Neuwahlen 
Es steht die Neuwahl des Vorstandes an. Es wird bedauert, dass das Amt des 1. Vorsitzenden ganze 

31 Jahre auf Werner Reichow lastete. Haftungsfragen wie Formalitäten gestalten dieses Amt 

kompliziert, der Wunsch der Niederlegung des Amtes seit einigen Jahren wird zur Kenntnis 

genommen. Neben Reinhard Krämer als Kandidaten wird nach weiteren Kandidaten gefragt, es folgt 

keine weitere Meldung.  

Reinhard Krämer wird mit 15 Stimmen zum neuen 1. Vorsitzenden gewählt. Mit dem Kommentar, 

dass sich die Hoffnung, einen anderen Kandidaten zu finden, soweit nicht erfüllt hat, nimmt dieser 

die Wahl an. 

Wolfgang Seibold fährt mit der Wahl des 2. Vorsitzenden fort; es wird Karl-Heinz Kunzelmann 

vorgeschlagen. Er wird mit 15 Stimmen gewählt. 

Weiterhin steht das Amt des Spielleiters zur Debatte. Bisher war dies Oliver Schimmer, als Nachfolger 

wird Armin Jaeschke vorgeschlagen, der mit 15 Stimmen gewählt wird. 

Es wird vorgeschlagen, die Neuwahlen des Kassier (Peter Hoffmann), Pressewartes (Daniel Häußler), 

Jugendleiters (Vincenzo Giacopelli), Schriftführers (Oliver Schimmer) und Materialwartes (Hans-

Dieter Frohme, nicht anwesend, aber Zustimmung erteilt) auf einmal durchzuführen. Alle Posten 

werden einstimmig wiedergewählt. 

Die Wahl des 2. Jugendleiters Dieter Frohme (nicht anwesend, aber Zustimmung erteilt) erfolgt mit 

15 Stimmen einstimmig. 

Ernennung Ehrenvorstand 
In einer Ansprache schlägt der neue Vorstand Reinhardt Krämer vor, nach so langer Zeit Werner 

Reichow zum Ehrenvorstand zu ernennen. Es stimmen 15 Mitglieder dafür. Unterstützung im Amt 

des 1. Vorsitzenden sichert Werner Reichow seinem Nachfolger weiterhin zu.  Ein Geschenkekorb 

wird an Werner Reichow übereicht. 

Es wird um Mithilfe bei den Aufräumarbeiten nach der Versammlung gebeten. 

Offene Diskussion 
Vincenzo Giacopelli merkt an, im vergangenen Vereinsturnier als Turnierleiter eingesprungen zu sein; 

ohne dies wäre das Turnier wohl nicht erfolgreich verlaufen. Das Teilnehmerfeld war stark, 

wünschenswert für die nächsten Turniere wäre, mit mehr Enthusiasmus dabei zu sein. Die 
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Teilnehmerzahl war mit 8 nicht allzu hoch, aber terminlich sind im Vergleich zu den Vorjahren 

Verbesserungen zu verzeichnen gewesen. Eine Teilnahme externer Spieler an der 

Vereinsmeisterschaft wird angesprochen, man kommt zu dem Schluss, dass die Handhabe solcher 

Fragen der Turnierleiter entscheiden sollte. Armin Jaeschke regt an, ein Mitspielen generell nicht zu 

unterbinden, aber dann eventuell ohne Wertung. Dieser Vorschlag wird positiv aufgenommen. 

Frank Matzke unterbreitet den Vorschlag, im Mitteilungsblatt auf die Amtszeit und 

Ehrenmitgliedschaft von Werner Reichow einzugehen; dies wird ebenfalls positiv aufgenommen und 

durch den Pressewart bestätigt. 

Reinhardt Krämer bemerkt abschließend, dass aufgrund des Vorstandswechsels eine Abschrift des 

Protokolls für das Notariat angefertigt werden muss. 

Die Versammlung wird geschlossen um 20:55 Uhr. 


